

## L'agenda

SCHIRMECK

### Randonneurs vosgiens

► **Aujourd'hui.** Sortie des randonneurs vosgiens de Schirmeck et environs dans la Vosges du Nord (région de Lembach), départ 8 h de la gare de Schirmeck (covoiturage) ou rdv. à 9 h 30 au plan d'eau 4 km au nord-ouest de Lembach.

### Journée des chemins

► **Aujourd'hui.** Journée de nettoyage des chemins organisée par l'association «4x4 aventure vallée de la Bruche», rdv. sur le parking du haut au Mémorial d'Alsace-Moselle à 8 h.

### Conférence UTL

► **Mardi 30 mars.** L'UTL antenne de Schirmeck informe de sa prochaine conférence à la salle des fêtes à 14 h 30, présentée par Gérard Leser, historien folkloriste et président de la société d'histoire du Val et de la ville de Munster, sur le thème de «Le monde merveilleux des nains et lutins en Alsace». Avec l'arrivée du printemps, ce petit peuple doit sûrement être en pleine activité.

LUTZELHOUSE

### Club vosgien LMU

► **Aujourd'hui.** Sortie du club vosgien de Lutzelhouse-Muhlbach-Urmatt au circuit des chapelles, rdv. au parking de la gare à 9 h.

### Club de belote

► **Jeudi 1<sup>er</sup> avril.** Concours de belote à la salle des fêtes à partir de 13 h 30.

WISCHES / CLUB DU TEMPS LIBRE

## Réveil printanier



Le club du temps libre est né à Wisches. (Document remis)

**Le club de l'amitié de Wisches est mort. Place au club du temps libre! Une assemblée générale extraordinaire a officialisé la naissance de cette nouvelle association.**

Le club de l'amitié de Wisches sommeillait depuis quelque temps, et une réunion d'information avait été organisée cet hiver pour lancer le projet d'une réactivation.

L'assemblée extraordinaire qui vient de se tenir a entériné la création du «club du temps libre de Wisches-Hersbach et environs», qui prend ainsi la succession du club de l'amitié. La salle était bien remplie, comme lors de la réunion d'information, démontrant ainsi que la demande était certaine.

La commune aussi a su montrer son intérêt et apporter ses encouragements à la renaissance d'une association en direction des seniors, Alain Ferry assistant d'ailleurs à l'assemblée.

Le club se donne pour vocation de proposer des activités multiples et adaptées qui seront à définir, avec le principe de se réunir tous les quinze jours, le jeudi après-midi, de 14h30 à 18h, dans la salle des associations de Wisches-Hersbach. Les prochaines réunions, pour lesquelles le comité attend de nombreux participants, verront se mettre en place les nouvelles activités, sans doute nombreuses, les idées et les propositions ne manquant pas.

### Pratique

## Ordures ménagères

Les déchetteries de Muhlbach-sur-Bruche, Schirmeck et Saint Blaise-la-Roche seront fermées le samedi 3 avril.

En raison des fêtes de Pâques, le ramassage des ordures ménagères s'effectuera le jeudi 1<sup>er</sup> avril dans les communes de La Broque, La Claquette, Muhlbach-sur-Bruche et Wisches, ainsi que le mercredi 7 avril dans les communes de Barembach, Colroy-la-Roche, Fréconrupt, Grandfontaine, Les Quelles, Malplaquet, Plaine, Ranrupt, Salm et Schwartzbach.

ROTHAU

### Rothau en fête

► **Aujourd'hui.** Assemblée générale de l'association «Rothau en fête» dans la salle de répétitions de la fanfare (ancien dispensaire, à côté du local de la Croix Rouge) à 10 h.

SOLBACH

### Expo de printemps

► **Aujourd'hui.** Exposition de printemps d'artisanat et de sculpture de Madagascar au 2, chemin du Chenot de 11 h à 19 h. Chasse aux oeufs à partir de 15 h.

SAALES

### Moto Cross

► **Aujourd'hui.** Le terrain de quad et de moto cross, de l'association «Moto Loisir Colroy» du col de Saâles est ouvert de 14 h à 18 h.

COLROY LA GRANDE

### Vide landau et jouets

► **Aujourd'hui.** Vide landau et jouets à la salle des fêtes de 10 h à 17 h.

LE CLIMONT

### Syndicat départemental de la race bovine vosgienne

► **Mardi 30 mars.** Le syndicat départemental de la race bovine vosgienne tiendra son assemblée générale chez Bertrand Richard à la ferme-auberge «Des Cimes» à 13 h 30.

NEUVILLER-LA-ROCHE

### Conseil municipal

► **Mardi 30 mars.** Réunion du conseil municipal à 20 h à la mairie. Vote du budget communal 2010.

## Wildersbach / Au conseil municipal

# Un budget serré

Les élus de Wildersbach se sont réunis sous la présidence du maire ce 26 mars pour une séance de travail consacrée essentiellement au budget 2010. Celui-ci a été voté à l'unanimité.

■ Pas de projets mirobolants en vue: avec un secteur forestier encore en crise, la commune de Wildersbach, comme bien d'autres, n'a assurément pas les moyens de faire face à l'ensemble des besoins recensés. Le budget 2010 restera donc un budget confiné à l'essentiel.

### Augmentation des taux d'imposition

Dans un budget principal de 346 955€, la section de fonctionnement représente 269 714€ (dont 42,3% affecté aux charges de personnel). Les investissements ne comptent que pour 77 241€, avec un recours envisagé à l'emprunt pour 40 000€. L'essentiel des dépenses inscrites correspondent à des travaux de réfection de voirie, ciblés suite au programme pluriannuel d'eau et d'assainissement prévu, à l'achat d'une débroussailleuse et au financement du programme école numérique.

Dans ce contexte difficile, une substantielle augmentation des taux d'imposition est votée (+ 1,95 %), les bases définies par les services fiscaux n'augmentant que très faiblement pour leur part.



Une réunion s'est tenu récemment pour les propriétaires concernés par les prochains travaux d'eau et d'assainissement. (Photo DNA)

Malgré cela, le produit perçu par l'impôt ne s'élève qu'à 35 213€ (soit 13% du budget de fonctionnement). Les nouveaux taux votés unaniment sont donc de 6,29% pour la taxe d'habitation, 7,84% pour le foncier bâti et 36,58% pour le foncier non bâti.

Le budget eau s'avère quant à lui nettement plus conséquent avec 474 342€. La partie investissement

s'élève à 443 038€ financée à 300 000€ par l'emprunt. D'importants travaux de renforcement du réseau sont en effet prévus cette année en deux tranches, en parallèle au programme d'assainissement. Une réunion publique, organisée conjointement par la commune et le Sivom, s'est tenue le 18 mars avec les propriétaires concernés par le premier chantier (qui devrait débuter courant avril),

pour informer des tenants et aboutissants de ces travaux.

Au titre des communications diverses, le conseil s'est notamment vu informer d'une opération «portes ouvertes» les 19 et 20 juin à la poterie artisanale installée dans les murs de l'ancienne colonie de vacances des Pupilles. L'occasion pour tous de découvrir les œuvres créées par les nouveaux propriétaires des lieux. **M.V.**

## Rothau / Cinéma

# Happy end à l'accordéon



Par sa parfaite maîtrise de l'accordéon, Richard Posselt a fait honneur à la qualité du film projeté. (Doc. remis)

■ **Une soirée culturelle originale, organisée par l'association Azimut, a attiré une cinquantaine de personnes au cinéma Le Royal de Rothau, samedi dernier.**

Le tout premier film des illustres frères Lumière, inventeurs français du cinématographe, a été projeté en début de séance, d'une durée d'une quinzaine de minutes, avec notamment la célèbre séquence de l'arroseur arrosé.

Avec ces films, l'ère du cinéma muet était née. Les projections, plus tard, seront accompagnées musicalement par du piano, jusqu'à l'avène-

ment du cinéma parlant en 1929.

Mais c'est au «piano à bretelles» que Richard Posselt, Mosellan d'origine résidant actuellement à Valence, a assuré avec un remarquable brio l'ambiance sonore fidèlement calquée sur l'action et toute en improvisation, pour la projection exceptionnelle du film muet «The General». Ce long métrage américain, traduit en français par «Le mécano de la Générale», a été réalisé par Clyde Bruckman et Buster Keaton en 1927.

Le public s'est retrouvé en pleine guerre de Sécession, où le cheminot-mécanicien Johnnie Gray partage sa vie

entre sa fiancée et sa locomotive, la Générale.

Sa demande d'engagement dans l'armée sudiste ayant été refusée, c'est tout seul qu'il va se lancer à la poursuite d'espions nordistes qui se sont emparés à la fois de sa promise et de sa locomotive.

Cette comédie réside en toute une successions de gags qui ont provoqué la franche hilarité du public. Comme dans les célèbres films muets de Charlot, l'intérêt est centré sur la pantomime. L'histoire se termine bien puisque Johnnie récupère à la fin Annabelle et la General. Une *happy end* pour tous! **A.B.**

## ST-BLAISE-LA-ROCHE / NOUVEAU COMMERCE

### Beauté pour tous



Sabrina Felder s'est installée en lieu et place de l'ancien Trésor Public. (Photo DNA)

L'institut de beauté Solerina vient d'ouvrir à Saint-Blaise-la-Roche. Sabrina Felder s'est installée en lieu et place de l'ancien Trésor Public. Elle propose, entre autres, soins du visage et du corps, manucure, pose de faux ongles, beauté des pieds, épilation et une douche autobronzante. Rens., ☎ 03 88 83 67 71 ou 06 38 95 62 46.

Par ailleurs, après avoir déménagé de Russ, le salon Plein soleil a rouvert il y a quelques semaines à La Broque, sur le pont de la Bruche. Les quatre bancs de bronzage de ce solarium sont accessibles aux horaires d'ouverture de la boutique de sport adjacente. Rens. ☎ 03 88 97 04 56.